

**Leopoldo Mendivil**

Lmendivil2010@gmail.com

**ALA ALIANZA OPOSITORA:**

**S**eguramente, al igual que muchos, están celebrando la decisión del Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) mediante la cual se echó para atrás la primera parte del Plan B de la Reforma Electoral (B-RE).

Todavía faltan otros asuntos a resolver sobre el B-RE, pero me atrevo a pensar que también serán declarados inconstitucionales, dado que también fueron aprobados en el Congreso de la misma manera que esta primera parte. Así que ya se va despejando la incertidumbre legal sobre cómo será la contienda del 2024.

La Corte no tuvo que entrar al fondo de la ley, pues la mayoría morenista en el Congreso no cumplió con los procedimientos legislativos a los que estaba obligada para aprobarla. Con su deshonrosa sumisión, las

bancadas guinda solo atizaron la polarización en el país.

No obstante, el entuerto legislativo tuvo un saldo favorable: provocó que la población se sumara a la convocatoria de la sociedad civil organizada para defender nuestro sistema electoral y evitar que cayera en manos del gobierno. El logro no es menor con los apáticos que somos los mexicanos para participar en asuntos públicos.

Y aquí va un segundo “no obstante”:

Tengo la impresión de que ustedes no supieron medir el “timing” desaprovechando una gran oportunidad de posicionamiento. Los foros “Unidad y Gobiernos de Coalición” estuvieron interesantes, pero de entonces a la fecha no hay ninguna presencia amplia de los precandidatos de oposición.

Tal vez como parte de su estrategia para lanzar candidato estén esperando los resultados de la contienda por el gobierno del Estado de México; tal vez los precandidatos llevan a cabo reuniones con grupos específicos; tal vez...

Lo que sí es una certeza es la última encuesta de *El Financiero* (8/05/23). Indica que MORENA les aventaja con 20 puntos porcentuales (54 vs 34); los datos de la casa De Las Heras Demotecnia son muy similares.

Una hipótesis para explicar el silencio opositor es que piensan que el partido guinda está en su techo, mientras que la oposi-

ción está en su piso, por lo que con una buena campaña y un buen candidato podría remontar la diferencia. Falta que se cumplan los supuestos: que ustedes opten por el mejor aspirante opositor y que, efectivamente, la campaña sea convincente.

Lo cierto es que en lo que va del año y siguiendo la encuesta de *El Financiero*, la oposición ha perdido cinco puntos porcentuales.

Habría que poner mucha atención a la pregunta “¿Cuál es su opinión acerca de...?”, pues el nivel de desconocimiento de la población sobre los pre-candidatos ronda los 40 puntos porcentuales, con excepción de la senadora Lily Téllez y quiero creer que ella no será la postulada. Nuevamente, construir la candidatura opositora en unos cuantos meses, cuando las “corcholatas” se promueven incansablemente por todo el país, pone en riesgo el supuesto de que se puede remontar la brecha.

Otro elemento preocupante es cómo se ha movido la preferencia de los pre-candidatos. A la pregunta “¿A quién prefiere como candidato de PAN-PRI-PRD en 2024?”, de la medición de marzo a la de abril desaparecen dos de los aspirantes con mejor trayectoria y preparación: **Santiago Creel** y **Enrique de la Madrid**. Celebro que **Claudia Ruiz Massieu** se mantenga en la mente de la población, aún cuando sea con cifras tan bajas. Eso indica que, aun cuando

*Lo más difícil es la  
decisión de actuar.  
El resto es tenacidad.*

**Amelia Earhart**

tengan varios precandidatos, a la vista de la población no hay ni figuras ni mensaje.

Valdría la pena que consideraran que la marea rosa se unió en defensa del INE y luego de la SCJN, no en apoyo a ustedes. Asimismo, que ustedes van *pian pianito* cuando la población no simpatizante de la 4T está ansiosa de un liderazgo. Asumo que no quieren exponer al candidato opositor a los ataques que seguramente le lloverán desde Palacio Nacional, pero eso se da por descontado y en una de esas hasta lo fortalecen.

¿Cautelosamente van a esperar a que MORENA lance su encuesta? No veo para qué, pues salvo que nos caiga un meteorito, ya sabemos quien será la candidata. ¿O es que no se ponen de acuerdo?

El tiempo se acabó y el mensaje que están enviando es que no están listos para dar la pelea.

¿Dejarán a la población en el desamparo electoral otro par de meses..? •

Colaboró: Upa Ruiz uparuiz@hotmail.com

Facebook: Leopoldo Mendivil

Twitter: @Lmendivil2015